

Palabras del canciller Elmer Schialer con ocasión de la ceremonia por el Día Nacional de Türkiye

30 de octubre de 2024

Muy buenas noches,

Excelentísima embajadora de la República de Türkiye, Serra Kaleli, querida amiga,

Señor presidente del Poder Judicial, don Javier Arévalo y su distinguida esposa,

Señora primera vicepresidente del Congreso de la República, doña Carmen Juárez,

Señor segundo vicepresidente del Congreso de la República, don Waldemar Cerrón,

Señor presidente de la Junta Nacional de Justicia, don Antonio De la Haza,

Señor excanciller de la República, Dr. Eduardo Ferrero Costa,

Excelentísimo monseñor Paolo Rocco, nuncio apostólico de Su Santidad, el Papa, y decano del Cuerpo Diplomático acreditado en el Perú,

Señores congresistas,

Excelentísimos embajadores y miembros del Cuerpo Diplomático acreditado ante el Gobierno del Perú,

Señor alcalde de Miraflores, don Carlos Canales,

Señor comandante general de la Marina,

Señores altas autoridades políticas, militares, eclesiásticas y civiles presentes,

Señoras y señores,

Amigos todos,

En esta fecha de especial significación en la que se conmemora la fundación de la República de Türkiye por Mustafa Kemal Atatürk, quiero extender mi saludo al gobierno y al pueblo turco, representados aquí por usted, embajadora Serra Kaleli.

Es mi deseo empezar estas palabras, señora embajadora, reiterando nuestra solidaridad frente al atentado terrorista perpetrado el pasado 23 de octubre, que el Perú condenó enérgicamente.

Türkiye es una gran nación, con un vasto y rico legado histórico, y un pueblo marcado por un fuerte espíritu de lucha y emprendimiento. Es un país con el cual, el 2025, habremos de celebrar 75 años de relaciones diplomáticas, basadas en un sólido espíritu de amistad y de cooperación que se refleja en nuestras coincidencias tanto en el nivel bilateral como en la escena multilateral.

En un contexto global caracterizado por inestabilidad política y conflictos, nuestros países continúan respaldando el multilateralismo y la diplomacia como herramientas esenciales para alcanzar acuerdos y superar desafíos internacionales. Compartimos valores fundamentales como la paz y la seguridad internacionales, la democracia, el desarrollo sostenible y la protección del medio ambiente.

Esta afinidad nos ha permitido mantener un diálogo político fructífero, fortalecido desde la apertura de nuestras embajadas residentes en Ankara y en Lima el año 2010, y a través de importantes y frecuentes visitas bilaterales.

Desde 1998, hemos celebrado exitosamente siete reuniones del Mecanismo de Consultas Políticas y la última de ellas de manera virtual, en diciembre de 2022. Este encuentro reafirmó compromisos importantes como el apoyo de Türkiye al ingreso del Perú a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), por lo cual reiteramos nuestro agradecimiento. Asimismo, se establecieron espacios para ampliar la relación económica y

comercial, fomentar inversiones, impulsar cooperación al desarrollo y abordar aspectos culturales en ambos países.

Confiamos en que estas interacciones seguirán repitiéndose e intensificándose en el futuro cercano y agradecemos la reciente invitación de Türkiye para celebrar la octava reunión del Mecanismo de Consultas Políticas a nivel de viceministros en Ankara durante el primer semestre del próximo año 2025.

La relación económica y comercial entre nuestros países es un componente clave de nuestra cooperación e integración bilateral. En el 2023, el intercambio comercial alcanzó más de 485 millones de dólares, destacando un crecimiento del 94% de las exportaciones peruanas a Türkiye. La presencia empresarial turca en el Perú es cada vez más sólida, particularmente en el sector portuario y en el textil. Esta relación comercial, financiera y de inversiones se proyecta con un futuro prometedor gracias al potencial económico y los recursos naturales de ambos países.

Señora embajadora, distinguidos asistentes,

Reconocemos la fortaleza empresarial turca en el ámbito de la infraestructura. Por ello, a través suyo, quisiera invitar a las empresas de su país a participar en las distintas licitaciones que el Perú convocará en los próximos años para desarrollar proyectos que buscan cerrar nuestra brecha de infraestructura, que los expertos estiman en más de 147 mil millones de dólares, y contribuir así a mejorar la calidad de vida de todos los peruanos.

Como mencioné al inicio, el próximo año habremos de celebrar el 75° aniversario de nuestras relaciones diplomáticas, ocasión en la que esperamos poner en marcha un programa especial de conmemoración en un marco de amistad y de cooperación.

La cultura y la historia son pilares importantes de nuestra relación pues ambas naciones compartimos el orgullo de un gran legado histórico que debemos preservar y promover. El 2021, el Perú desarrolló en diversas ciudades de Türkiye un exitoso programa de celebraciones por el bicentenario de nuestra independencia, que culminó con una destacada Muestra de Archivos Históricos Latinoamericanos en el Museo de Colecciones del Palacio Dolmabahce en Estambul.

Por su parte, Türkiye ha compartido su rica historia, arqueología, costumbres y belleza natural en diversas exposiciones en Lima. La más reciente fue una excelente muestra fotográfica inaugurada la semana pasada en el Pasaje Los Pintores, en el Parque Central de Miraflores como ya lo relató nuestra anfitriona. Esta presencia cultural se verá próximamente enriquecida con la colocación de un busto de Mustafa Kemal Atatürk, padre de la República turca, en el Malecón de dicho distrito.

Señoras y señores,

Mi presencia hoy en esta celebración tan especial es un testimonio de la solidez de los lazos que unen a nuestros dos países y de la convicción de que estos vínculos seguirán fortaleciéndose en beneficio mutuo. En este día de júbilo para el pueblo turco, nos sumamos a las celebraciones y expresamos nuestros mejores deseos de prosperidad y bienestar para la República de Türkiye y su pueblo.

Qué viva Türkiye, qué viva la amistad peruano-turca.

Muchas gracias.